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招财宝“取现” 实为个人贷 传统业务或遭重创

证券时报记者 朱凯

昨日，上海招财宝金融信息服务有

限公司首席执行官（

CEO

）袁雷鸣宣布，

继小微金融服务集团旗下余额宝之后，

此次招财宝平台推出 “享定期收益、可

随时变现”系列理财产品，并承诺由众

安保险、 中国投融资担保公司等提供

100%

的本息保障。

理财产品评测平台 “菜鸟理财网”

联合创始人洪佳彪向证券时报记者称，

招财宝沿袭了余额宝的一贯思路，比较

重视用户体验，门槛低且安全性强。 他

表示， 未来招财宝的参与人群规模，可

能再创新高。

记者了解到，寄身淘宝网的招财宝

平台， 其各类产品的收益率其实并不

高，其

3

个月至

3

年期品种的预期收益

水平约在

5.4%

至

7%

之间，且产品类型

仅以个人贷、万能险等为主。不过，招财

宝

100

元至

1000

元的起步门槛， 仍对

非高收入用户颇具吸引力。

与P2P平台有差别

据招财宝平台投资信息显示，期限偏

长的产品以万能险为主，期限在

1

年左右

的产品均为个人贷， 且后者占据绝大多

数。 记者发现， 其预期年化收益率多为

6.9%

，旁边注明“可变现”字样。

这一点，实际上与平安陆金所这一

类的个人对个人模式（

P2P

）极为类似。

据官网资料，期限

3

年的陆金所产品预

期收益率约为

8.61%

，但最低投资额多

在

3

万元以上。且相关投资标的在持有

达一定期限（如

60

天）后允许转让，相

当于招财宝的提前变现。

对此，袁雷鸣表示，债权的转让会受

到相应产品形态（如实名制人寿保单等）

的限制。而招财宝的“变现”，相当于以投

资者自身的本息收益权作为质押， 向其

他投资者进行“个人贷”融资的行为。 借

贷双方的资信情况等， 可以借由云计算

及大数据来控制坏账风险。

袁雷鸣说，与一般的

P2P

平台相比，

招财宝仅为交易双方提供信息服务，平台

不发布任何理财产品和借款项目。 同时，

招财宝不设立任何形态的资金池，不提供

投资担保，不从事期限错配。

“由于招财宝公司暂时被界定为

P2P

类型企业， 公司目前的监管部门是

上海市黄浦区金融办， 但未来可能会由

中国银监会直接监管。 ”袁雷鸣称。

一大波存款搬家来袭？

招财宝被戏称为余额宝的姊妹。 不

过，除了二者同属小微金服集团外，业内

人士认为， 由于招财宝接入的是保险、基

金等各类金融机构，其资金去向已在逐步

脱离余额宝（支付宝）的“势力范围”。

据了解，招财宝的最大杀手锏，在于

其“随时变现”的优势。虽然，上述“取现转个

贷”背后的逻辑链条较复杂，但在投资者层

面的操作仅需

10

秒钟；且其提前支取手续

费

0.2%

，也在可接受的范围内。

银行从业人员对此充满忧虑。 浙江某

城商行资金部门负责人表示， 对中小银行

机构而言，存款低迷的现状，无疑将愈发恶

劣。 这种

6%

、

7%

收益的活期储蓄，将对银

行传统存款业务产生巨大的冲击。

据悉， 截至目前已有

40

多家金融机

构与招财宝平台完成对接，还有

100

余家

在排队等待接入。 除银行、基金等传统金

融机构外，从事风险管理及本息保障的保

险公司、担保公司等，亦在其列。

分析人士表示，为利率市场化护航的国

家存款保险制度尚未正式推出，招财宝等互

联网金融平台已在变相“试水”。 从宏观层面

上来看，一大波存款“搬家”正在来袭，相关

政策制定部门应作出应对。

国海证券上半年净赚2.45亿

国海证券今日发布半年报称，

2014

年上半年， 该公司实现营业收

入

9.8

亿元 ， 较上年同期增长

9.17%

；利润总额

3.38

亿元，较上年

同期增长

25.39%

； 归属于上市公司

股东的净利润

2.45

亿元， 较上年同

期增长

34.88%

。

截至

6

月末， 公司证券经纪业

务、证券自营业务、投资银行业务、证

券资产管理业务、 控股基金子公司、

控股期货子公司的营业收入分别占

公司营业收入的

49.06%

、

19.93%

、

9.69%

、

2.20%

、

9.64%

、

8.25%

。

（张欣然）

西南证券上半年盈利5.48亿

西南证券今日披露的半年报显

示， 该公司上半年实现营业收入

15.06

亿元，同比增长

94.73%

；净利

润

5.48

亿元，同比增长

77.65%

。 截

至

2014

年

6

月

30

日， 公司资产总

额

326.72

亿元，净资产

156.69

亿元，

母公司净资本

98.23

亿元；每股收益

0.20

元， 加权平均净资产收益率

3.91%

。

（张欣然）

人保上半年保费收入2045亿增29%

证券时报记者 牛溪

昨天，中国人保集团发布中期业绩：

上半年实现总保费收入

2045.4

亿元，同

比增长

29%

。 该集团旗下人保财险同时

发布的业绩报告显示， 公司上半年实现

净利润

77.9

亿元，盈利创历史新高。

上半年， 人保集团实现合并净利润

92.5

亿元，同比下降

6.1%

。对此，人保集

团副总裁盛和泰表示， 如果剔除联营公

司因素，集团利润实际仍是增长的。

据了解， 人保集团的三大业务规模

同比均实现增长。其中，财险规模保费同

比增长

14.3%

，达

1318.4

亿元；寿险规

模保费同比增长

23.3%

， 达

598.2

亿

元； 人保健康规模保费同比大幅增长

86.5%

，至

157.6

亿元。

与此同时，公司投资资产达

6908.3

亿元，较年初增长

5.8%

；上半年实

现年化净投资收益率

5.5%

， 同比

上升

0.9

个百分点。此外，集团资本

内生能力持续增强， 集团和各子

公司的偿付能力均保持

II

类充足

水平。

人保集团上半年在投资市场表现

不俗， 投资资产持续增长引发市场关

注。 对此，公司表示，投资收益主要源

于集团整体投资策略的制定与执行，

配置方面减持了股票， 适当增加了债券

及基金的仓位。 下半年，公司将继续按照

集团的整体部署，把握大势，优选股票并

适度控制仓位，坚持稳健的配置策略。 同

时， 加大固定收益投资和非标产品的配

置，化解浮亏，控制风险。

公司透露， 于今年

4

月份获批设立

的人保集团香港资产管理公司， 目前仍

处于筹备阶段， 具体开业时间将取决于

筹备的进度。 据悉，集团将从现有高管中

委派人员去香港任职。 香港资产管理公

司成立后，将在资产配置、沪港通及海外

投资等方面发挥作用， 并与现有的人保

资产管理公司形成良性互动。

太保产险综合成本率高

引起集团重视

证券时报记者 杨丽花

昨日， 中国太平洋保险股份有

限公司（以下简称“中国太保”）举行

业绩发布会。 针对产险高达

99.5%

的综合成本率， 太保表示已高度重

视，正在全方面管控成本。

太保

2014

年半年报中， 产险综

合成本率最不乐观。 中国太保董事长

高国富在做业绩汇报时称“不光彩”。

综合成本率是财险公司用来核

算经营成本的核心数据， 包含公司

运营、赔付等各项支出。 中国太平洋

财产保险董事长兼总经理吴宗敏表

示， 长期的综合成本率若处在

97%

至

98%

，属理想水平。

对于太保产险综合成本率较高

的情况，吴宗敏说，早就注意到此现

象，公司已采取一系列管控措施，希

望能消化往年较高赔付率的影响。

太保资管总经理余业明在发布

会上表示，“目前， 国内优先股还处于

将发未发的阶段。 太保已参加了部分

银行的优先股发行路演。 ” 余业明表

示， 银行优先股条款设置可谓五花八

门。 比如，有些设定了强制转股，有些

则没有。对于优先股的投资，公司将根

据负债情况，选择合适的投资标的。

中国太保在过去一年多的时间，

频繁参与定向增发。余业明称，“参与

定向增发的比例增加，是因为我们崇

尚价值投资、长期投资、稳健投资。在

一个波动的市场，对定增、可转债的

投资，可以在一段时间内获得价值的

增加。因此，我们制定了此策略，且效

果很好。 ”

此外，在发布会上，高国富称，与

德国安联保险集团成立的太保安联健

康险股份有限公司， 预计将于明年上

半年正式开业。

做市商亮相为新三板添翼

市场化手段矫正挂牌公司估值

证券时报记者 张欣然

做市制度终于在国内启动了，这

种证券交易模式与此前市场熟悉的

方式有天壤之别。

太平洋证券副总裁程晓明认为，

做市商制度不会马上活跃起来，市场

需要时间来熟悉和了解，需要更多系

统软件来支持这种交易模式。

做市商激活交易

“做市转让方式实施首日成交表

现活跃，

43

家企业基本都有相应的成

交。 ”长城证券新三板业务部总经理

张玉玺称， 昨日，

43

家新三板挂牌企

业首尝做市交易，除东亚装饰零成交

外， 其余

42

家企业采用做市转让方

式的累计成交为

3892

万元。

“与前期相比，股票交易的活跃

程度明显上升，成交笔数的持续性也

有所提高。 ”深圳一中型券商新三板

负责人称，昨日

5

家做市交易企业就

累计成交了

735

万元，比前几个交易

的成交比例放大了数倍。

“交易跟以前比，肯定是不可同

日而语，但还不够。 ”在程晓明看来，

原因有两点，“其一，

1000

多家挂牌公

司中参与做市交易的不到

100

家；其

二，做市交易，仍不够活跃。 做市商在

做市时，仍然是靠人，凭经验、感觉在

下单子，而非做市策略软件，在一定

程度上影响了交易的速度。 ”

事实上， 新三板试点运行以来，

面临的最大问题是交易活跃度低、流

动性低、估值分化大，且融资功能不

突出。 据兴业证券研究报告统计，新

三板运行以来，近

60%

的股票没有交

易。

2013

年， 新三板总计成交

989

笔，成交股数

2.02

亿股，总金额

8.14

亿元，相对于新三板目前超过千亿规

模的总市值， 新三板的换手率过低。

今年

8

月以来，只有不超过

10%

的公

司进行过交易。

兴业证券研究员徐彪称，做市商

制度由于具有价格发现、通过双向报

价提供市场流动性等功能，正好可以

解决新三板目前的症结。

“由于新三板没有涨跌幅限制，

昨日部分个股振幅较大。 ”程晓明称，

新三板只规定连续的两笔交易成交

价格之差不超过

30％

。 如果

1

秒之

内， 可以连续发生

10

笔乃至无穷多

笔成交，理论上股票股价可以上涨

3

倍、

10

倍，以至无穷大；同理，也可从

100

元跌至

1

分钱。

助力券商业务收入

“新三板做市商制度，其实是在用

市场化的方式， 矫正企业原本被低估

的估值。 ”张玉玺称，第一天只能代表

一个时间点， 市场最终能活跃到什么

程度，现在来做定量分析，还为时过早。

“做市商制度正式启动后，首批

做市标的在较高活跃度的刺激下，部

分公司股票振幅较大，预计后市被炒

作的概率也较大。 ”知名财经评论员

宋清辉称，做市商制度在我国尚属首

次，开启新三板盛宴后，后市应该明

确和规范做市商的权利、义务，以保证

做市交易的有序、高效进行。因此，建立

合理公开的价格发现机制，将有利于增

强新三板的吸引力，助力新三板市场的

发展。

程晓明表示， 做市商推出最重要的

意义在于，可增强新三板市场交易的活跃

度，为挂牌公司提供定价依据，提高资本

市场的流动性。“做市商盘活新三板市场，

未来将开启券商业务增长新的空间。 ”

“长期来看，做市商制度的推出将活

跃新三板市场， 利于中国多层次资本市

场的建立，也利于中小企业的发展。 ”兴

业证券研究员徐彪称， 预计新三板于

2016

年年中将突破

3000

家， 后面有望

突破万家。
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